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ствующие данному возрастному периоду. В качестве теоретико-методологических оснований исследования про-
блемы воспитания нравственной ответственности подростка выступает отношенческий подход к определению 
сущности содержания нравственного воспитания. Нравственная ответственность в контексте отношенческого под-
хода заключается в освоении системы ценностей и идеалов, в развитии чувств, отношений и поведения,  а также в 
формировании определенной личностной мировоззренческой позиции. Автором проанализированы основные по-
казатели воспитания нравственной ответственности и обоснованы методы нравственного просвещения.
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The article deals with psycho- pedagogical aspect of parenting issues of moral responsibility teenager. It is proposed 
characteristic of the modern teenager, as well as the basic contradictions relevant to this age period. Relational approach 
to the definition of the content of moral education is the theoretical and methodological bases of comprehensive view of 
the topic of education of teenager moral responsibility. Moral responsibility in the context of the relational approach is 
the development of a system of values and ideals in the development of feelings, attitudes and behavior, as well as in the 
formation of certain personal ideological position. The author analyzes the main indicators of the moral responsibility 
of educating and substantiates methods of moral education.
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Описывается педагогическая модель формирования профессионально-деонтологической культуры сотрудни-
ков ГПС МЧС России в организации дополнительного профессионального образования. Модель является структур-
но-функциональной и состоит из следующих блоков с присущими им функциями: целевой блок (целеполагающая 
функция), организационно-нормативный блок (организационная и служебно-правовая функции), содержательный 
блок (ценностно-служебная и  аналитическая функции), оценочно-результативный блок (оценочную функцию). Для 
эффективности реализации модели предлагается комплекс педагогических условий – «Организацию работы в услови-
ях служебно-учебной среды» и «Организация работы в команде в виде караула по саморазвитию слушателей».
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The paper describes the pedagogical model of professional deontological culture of Russian Ministry for 
Emergency Situations specialists in additional vocational education. The model is of structural-functional type and 
consists of the following blocks with their inherent functions: target block (goal-setting function), organizational and 
regulatory block (organizational and service-legal functions), content block (value-in-service and analytical functions), 
estimated effective block (evaluation function). For effective implementation of the model a set of pedagogical 
conditions consisting of two groups “Organization of work in a service-learning environment” and “Organization of 
work in the team in the form of a guard for the self-development of listeners” is suggested.
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Проведен анализ предлагаемого автором комплекса педагогических условий эффективной реализации мо-
дели формирования профессиональной культуры сотрудников ГПС МЧС России в системе дополнительного 


